

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

Información de Madrid

4 tarde.
Despacho con el Rey
 Esta mañana estuvo despachando con el Rey, el presidente del Consejo.
 A la salida dijo a los periodistas que había presenciado, en compañía del Rey, el relevo de la guardia de Palacio hecho por la guardia civil con motivo del aniversario de la fundación del Cuerpo.
 El presidente dijo que se extrañaba del revuelo producido por la operación de crédito hecha por el Gobierno, añadiendo que dicha operación se había hecho para evitar que los agiotistas continúen la especulación.
Dice el ministro de la Gobernación
 El marqués de Hoyos confirmó que había sido nombrado jefe de la policía de Madrid el Coronel señor Aranguren, que desempeñaba igual cargo en Barcelona. En este sitio le sustituirá el coronel señor Rullanchas.
 El ministro desmintió cuantos rumores circulaban, diciendo que los ministros se impusieron la obligación de restaurar la normalidad en el país, y eso lo cumplirán sin el menor desmayo.

Imposición de una banda
 S. M. el Rey impuso hoy la banda de Carlos III al director general de la guardia civil, general Sanjurjo.
 A la ceremonia asistieron todos los coroneles de tercio de Madrid y provincias y también varios generales.
 El Monarca elogió los servicios de la guardia civil, haciendo resaltar sus méritos.
 El general Sanjurjo exaltó la disciplina del Cuerpo, diciendo que hace falta más valor para contener el impulso, que cuando se tienen en las manos los elementos mortíferos y estos se emplean procurando causar el menor daño posible. La Guardia civil—dijo—es fiel reflejo del honor militar y fiel guardadora del orden.
 Después, los jefes de la Guardia civil, almorzarán en el Pardo, invitados por el general Sanjurjo.
 La Guardia civil envió un gran ramo de flores a la Reina.
Cumplimentando al Rey
 El Embajador de Cuba estuvo cumplimentando al Rey para agradecerle el interés que había mostrado durante su enfermedad.

Los deportes

Boxeo
Otra victoria del almeriense Góngora
 Sevilla 28, (12 n.)—Esta noche se celebró el encuentro entre el almeriense Pepe Góngora—que se ha impuesto netamente en Sevilla por sus admirables condiciones de buen boxeador—y el púgil Rull Soler, vencedor del portugués Oliveira.
 Góngora hizo un juego precioso, haciendo prorrumpir en grandes aplausos al público. Venció a su contrincante, por un gran margen de puntos.
 Al terminar el combate, los espectadores aplaudieron frenéticamente a Góngora.
 El combate que se había anunciado para esta noche entre el campeón de Andalucía del peso «gallo» y Góngora, ha sido aplazado para el día 5.
Noticias de provincias
Una nota del Comité zaragozano
 Zaragoza.—El Comité Regional Vitivinícola ha publicado esta noche una nota, según la cual ha recibido a primeras horas de la noche noticias de Madrid en el sentido de que los negociadores franceses están colocados en un plan de intransigencia, y como los representantes de la Unión Vitivinícola en Madrid siguen firmes en sus razonadas peticiones, sin ceder un punto en la defensa de los intereses vitivinícolas, aquéllos se han visto obligados, antes de llegar a la ruptura de las negociaciones a pedir un plazo de cuarenta y ocho horas, que le permitirán sultar con el Gobierno francés para ver si hay posibilidad de llegar a un satisfactorio acuerdo.
 El Comité aragonés califica estas noticias de optimistas, pues supone que nuestros negociadores defienden con tesón las posiciones vitivinícolas españolas.
La detención de tres periodistas
 Barcelona.—El gobernador ha manifestado respecto a la detención de tres periodistas el miércoles pasado por repartir hojas clandestinas en las que se anunciaba una función a beneficio de las familias de Galán y García Hernández, en el Salón Olimpia que ha pasado el asunto al juzgado para que proceda en la forma conveniente.
Congreso de Asueroterapia.—
La Conferencia del desarme.
Excursionistas universitarios
 San Sebastián.—El día 16 del próximo noviembre, comenzará en esta ciudad un congreso de asueroterapia al que asistirán representantes de los países americanos.
 —El Ayuntamiento acordó intensificar sus gestiones para conseguir que la próxima sesión de la Conferencia del desarme se celebre en San Sebastián.
 —Ha llegado un grupo de excursionistas de la Universidad popular de Amsterdam.
 Visitaron la capital y Puente-rabía, y por la tarde siguieron para Burgos.
Una manifestación de protesta
 Lugo.—Con motivo del falle-

Información extranjera

Son descubiertos los autores de unos disparos
 Buenos Aires.—La policía ha conseguido descubrir a los misteriosos autores de los disparos hechos los días 6 y 8 de septiembre contra una muchedumbre en manifestación.
 Los detenidos han confesado que estaban ocultos el día 6 de septiembre en los tejados de las casas y que dispararon sobre la multitud, huyendo después.
 Repitieron la agresión el día 8, cuando se celebraban festejos populares con motivo de la jura del nuevo Gobierno.
 Los acusados, que ocupaban tres camiones, aprovecharon la noche para ametrallar a los centinelas que se hallaban de servicio ante el palacio del Gobierno, originando una gran confusión entre las tropas y combates en las calles.
 Los detenidos, cuyo número es de 40, son, en su mayoría, matarifes y estaban dirigidos por tres diputados partidarios del ex presidente Irigoyen.
 Las revelaciones de estos detenidos mejoran sensiblemente la situación de algunos expidutados sospechosos.
 El prefecto de Policía ha recibido muchas felicitaciones por este importante servicio.
¿Yacimientos de petróleo?
 Roma.—«Il Popolo di Roma» dice que en los sondeos practicados en la región de Leprignano se ha comprobado la presencia de gases hidrocarburados, lo que hace creer que existen allí yacimientos de petróleo muy importantes.
Un hundimiento.—
Dos muertos y un herido
 Roma.—Telegrafían de Cuneo a los periódicos que en Nong Cuniglia se ha hundido una casa, habitada por dos familias, resultando dos muertos y un herido grave.
Retorno de Henderson a Inglaterra
 Paris.—El ministro de Negocios Extranjeros británico, señor Henderson, ha salido de París esta mañana, regresando a Inglaterra.
Alemania y los Soviets
 Berlin.—La Delegación soviética encargada por el Gobierno de los Soviets de ultimar en Berlin los detalles financieros de la ejecución del plan de pedidos que se encargarán a la industria alemana, llegará dentro de unos días a Berlin. Se compone de representantes de los diferentes negociados de importación.
Charlie Chaplin saldrá para España hoy domingo
 Paris.—«Charlot» ha estado esta tarde en el Quai d'Orsay, donde el señor Berthelot, secretario general del Ministerio de Negocios Extranjeros, le ha hecho entrega de las insignias de caballero de la Legión de Honor.
 Se anunció que «Charlot» saldría para España hoy domingo, pero nada puede afirmarse definitivamente, pues «Charlot» cambia constantemente de propósitos.
Una importante reducción del contingente de fuerzas de Marruecos.
 El alto comisario ha enviado desde Madrid el siguiente telegrama:
 «Enterado de las noticias transmitidas relativas a proyectos de reducción del contingente militar de Marruecos, me apresto a participar que es absolutamente inexacta la referida noticia que le ruego desmienta. En mis conferencias con el presidente del Consejo de ministros y el ministro del Ejército, no se ha tratado semejante proyecto, que sólo ha existido en la mente de los divulgadores de noticias completamente distanciadas de la verdad.»
Una manifestación accidental. Agresión a la policía. Un inspector herido
 Santiago de Compostela.—Esta noche cuando mayor era la concurrencia de público en el paseo de la Rúa de Villar, irrumpió un grupo numerosísimo, que llevaba carteles subversivos y marchaba dando vivas y mueras.
 Cuando los agentes trataron de impedirles el paso, los manifestantes hicieron frente a la Policía causando heridas a un inspector.
 El pánico fué grande, pero al poco rato los manifestantes desaparecieron, restableciéndose la calma.
Últimas noticias de Madrid
2 madrugada
Comentarios periodísticos
 El periódico «La Voz» publica en un número de esta noche un artículo en el que dice que el acto realizado por el general Burguete, ha contribuido eficazmente a desvirtuar la posible implantación de una nueva Dictadura. Prueba esto, que todos los capitanes generales que se hallaban en Madrid en estos días, han regresado a sus respectivas regiones.
Sepultura gratuita
 El alcalde ha concedido gratuitamente la sepultura al estudiante Ramón Sempere muerto durante los sucesos escolares.
 Los estudiantes proyectan tributar un homenaje al finado, ante su sepultura.
 Hoy fueron bastantes al cementerio, porque creían que sería inhumado el cadáver, pero se vieron defraudados pues se realizó la autopsia y se le enterró por la mañana.

El general Burguete es destituido

Madrid 28, (4 t.)—La «Gaceta» de hoy publica un Real decreto disponiendo cese en la Presidencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina, el general Burguete.
 El decreto lleva fecha 27.
El sustituto
 También dispone el periódico oficial, que venga a ocupar el cargo que deja vacante el general Burguete, el Consejero más antiguo.
Dice el general Burguete
 Madrid 28, (12 n.)—El general Burguete ha dicho a los periodistas y amigos que no le ha sorprendido la decisión que contra él ha adoptado el Gobierno, pues la esperaba.
 Añadió que esa determinación no le hará apartarse del camino que ha emprendido, siguiendo los imperativos de su conciencia, como amante de la Justicia.
 Únicamente siente alguna amargura porque la obcecación política no ha comprendido el alcance de su acto.
Un artículo del señor Cambó
 Barcelona 29 «La Voz de Catalunya» publica un artículo del señor Cambó titulado «El espíritu de continuidad». De él son los siguientes párrafos:
 «Lo que da a un pueblo la máxima fuerza es tener arraigado hondamente el espíritu de continuidad, sentir vivamente el lazo de una generación con la que la precede y con la que viene a sustituirla. En Cataluña, por desgracia, hemos visto con frecuencia cómo una generación se volvía de espaldas a la otra y producía una dolorosa interrupción en el curso de nuestra historia. Hoy mismo, que se ha llegado a un grado de catalanización muy extenso, la intensidad, por desgracia, no corresponde a la extensión. Y una de las causas, tal vez la primera, es el escaso o nulo conocimiento que tiene la inmensa mayoría de los catalanes de su historia pañal. Lo que más se nota es que las últimas proporciones de los catalanes de hoy, aquellos que se llaman y se creen catalanistas, no tiene generalmente la menor noción de la historia del catalanismo, no sólo en el último tercio del siglo pasado, sino en el primer tercio del siglo corriente. Para muchos, la historia de Cataluña, y especialmente la del catalanismo, empieza con el golpe de Estado de Primo de Rivera. Lo que ocurrió antes lo miran como dentro de un nimbo

Consejo de Ministros

Antes del Censo
 Durante todo el día se han estado haciendo numerosos comentarios en torno a lo que se pudiera tratar en el Consejo de ministros. Se decía que era fácil que surgieran algunas discrepancias entre los ministros liberales y conservadores por el asunto del general Burguete.
 No obstante, antes del Consejo desmintió estas discrepancias diciendo que una cosa era la Libertad y otra tolerar el relajamiento de la disciplina.
 Añadió el conde, que una crisis ahora, significaría un acto en favor de los revolucionarios.
 A las cinco de la tarde se reunieron los ministros en Consejo, en la Presidencia. La reunión terminó a las nueve de la noche.
 El ministro de Fomento manifestó que entre los ministros hubo cordialidad absoluta.
 Romanones lo confirmó, añadiendo que habían sido examinados los asuntos de actualidad. Cuando llegó la votación, todos estuvieron de acuerdo por unanimidad.
 El marqués de Alhucemas dijo que se había tratado de los sucesos escolares y del asunto Burguete, deliberándose también sobre la estabilización de la moneda. En todo lo tratado hubo una coincidencia absoluta.
 Se aprobó la reforma del Consorcio de la zona francesa, aunque no se publicará hasta que finalice el período electoral.
 El ministro de la Gobernación dijo que no se había resuelto nada sobre la dimisión del general Mola.
 A las doce de la noche fué facilitada una nota oficial, en la que se dice que el Gobierno había examinado la situación creada por los lamentables sucesos desarrollados en la Facultad de Medicina y otras Universidades, a firmándola la decisión de impedir a todo trance que en los centros docentes se produzcan tumultos y disturbios, imponiéndose para ello los correctivos necesarios.
 Se añade en la nota, que el ministro de Instrucción Pública propondrá al Gobierno los acuerdos que deban adoptarse antes de la apertura de los centros.
 El Gobierno examinó las impugnaciones que se han hecho a la operación de crédito, conviniendo en que dicha operación no infringe texto legal alguno.
 Se anuncia que la estabilización queda íntegramente a la resolución del Parlamento.

El comandante Burguete a cumplir arresto

Madrid, 28, (12 n.)—A primera hora de esta noche marchó el comandante Burguete, ocupando un automóvil y acompañado de un teniente coronel de la Guardia civil, a Aranjuez. En este punto tomó el rápido de Andalucía de las once de la noche, marchando con dirección al castillo de Santa Catalina (Cádiz), en donde cumplirá el arresto de dos meses que le ha impuesto el Gobierno.
 El viaje se llevó a efecto de esta forma, para evitar que pudiera originar alguna manifestación.

Declaraciones del ministro de Hacienda

Madrid 28, 4 t.—El ministro de Hacienda en unas declaraciones que ha hecho a la Prensa se lamentó de que la pasión política llegue a envenenar el beneficio obtenido con el crédito que ha negociado el Gobierno. Afirma que se trata de una operación corriente análoga a la realizada en el Extranjero para que contribuya a acrecentar la confianza en el crédito de España.
 Se habla de querellas—agregó—y me extraña que estas no se presentaran cuando se aplica el presupuesto por decreto. Sobre todo me ha extrañado so-

DE INTERES GENERAL

SOLO PARIS-MADRID
 puede ofrecer por **1.300 PESETAS** el siguiente **LOTE EXCEPCIONAL:**

- 1 mesa ministro de 150 x 80 cm.
- 1 sillón americano giratorio.
- 3 sillas.
- 1 mesa para mecanógrafo y
- 1 máquina de escribir «LINDERWOOD»; último modelo, garantizada por 10 años.

LOS MUEBLES SON DE ROBLE Y PERFECTAMENTE ACABADOS
GRAN EXPOSICION EN LA PROXIMA SEMANA SANTA
Real, 9.—ALMERIA

BOLSA

Cotizaciones del día 28

Deuda 4 ^o , interior	66 ²⁰ / ₁₀₀
» 5 ^o , amortizable	84 ⁰⁰ / ₁₀₀
» 4 ^o , »	74 ⁵⁰ / ₁₀₀
Banco de España	581 ⁰⁰ / ₁₀₀
Idem E. de C.	000 ⁰⁰ / ₁₀₀
Idem H. A.	000 ⁰⁰ / ₁₀₀
Tabacalera	000 ⁰⁰ / ₁₀₀
Libras	44 ⁹⁵ / ₁₀₀
Franco	36 ²⁰ / ₁₀₀
Dólares	9 ²⁴ / ₁₀₀

